

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan dan dijelaskan pada bab-bab sebelumnya, terkait penelitian yang berjudul pengaruh program simpan pinjam BUMDes terhadap masyarakat Desa Sambilawang (studi pada masyarakat desa sambilawang) dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Terdapat pengaruh positif signifikan antara program simpan pinjam BUMDes terhadap pendapatan masyarakat Desa Sambilawang. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil nilai sig $0.000 < 0.05$ dan nilai koefisien regresi bernilai positif sebesar 0.492.
2. Besarnya pengaruh program simpan pinjam BUMDes terhadap masyarakat Desa Sambilawang berpengaruh sebesar 28,9% sedangkan 71,1% dipengaruhi oleh faktor lain diluar variabel dalam penelitian ini. Hal ini diperoleh berdasarkan hasil dari pengolahan data primer menggunakan SPSS versi 16.0 dan dapat diperoleh juga nilai koefisien determinasi R square (R^2) yaitu sebesar 0.289 atau 28,9%.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang dihasilkan mengenai pengaruh program simpan pinjam BUMDes terhadap pendapatan masyarakat Desa Sambilawang (studi pada masyarakat desa sambilawang) dan berdasarkan kesimpulan diatas, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai bentuk implementasi dari hasil

penelitian ini bagi pihak-pihak yang terlibat langsung maupun yang tidak terlibat langsung. Adapun saran-saran tersebut adalah sebagai berikut:

1. Peran dari Pemerintah Desa terkait adanya BUMDes harus banyak melakukan sosialisasi agar program-program yang ada di BUMDes dapat diketahui masyarakat luas. Karena tercatat semenjak didirikan BUMDes, belum banyak masyarakat yang tahu akan keberadaan BUMDes itu sendiri.
2. Pemerintah Desa harus meningkatkan pengelolaan BUMDes dengan manajemen yang baik, mulai dari pengorganisasian struktur program kerja sehingga program yang dimunculkan oleh BUMDes berjalan dengan baik dan terlaksana sesuai cita-cita pemerintah dalam rangka meningkatkan pendapatan Desa serta meningkatkan pendapatan masyarakat juga.
3. Dan untuk masyarakat Desa diperkenankan untuk ikut kontribusi dalam rangka menyukseskan program BUMDes yang sudah di rencanakan Pemerintah Desa demi kemajuan suatu Desa tersebut.